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期貨公會第 4屆第 1次會員大會致詞稿 

102.6.14 

期貨公會糜理事長(以雍)、期交所范董事長、各位與會

的證券、期貨、金融界的朋友、各位女士、先生，大家午安、

大家好：  

  今天是中華民國期貨業商業同業公會第 4屆第 1次會員

大會，也是要改選新任理監事的日子，本人很榮幸能夠代表

金管會參加這次的盛會，首先預祝今天的大會順利成功。 

101 年受到國內外多重不利金融因素的衝擊，全球期貨

市場交易量較 100 年衰退 15.2%，國內期貨市場亦較 100 年

衰退 14.35%，但 101 年之交易量 1 億 5,600 多萬口仍較 99

年 1億 3,900多萬口有所成長，與全球期貨市場相較，表現

相對優異，這顯示交易人對我們期貨業的認同與肯定，而這

些成果應歸功於所有期貨先進多年來的共同努力。 

為了提振期貨市場交易量，增加期貨業者推展業務利

基，最近一年本會推動了多項期貨業興利措施，例如： 

一、調降期交稅 

財政部已同意自本（102）年 4月 1日起調降股價指數類

期貨商品之期貨交易稅由 10萬分之 4調降至 10萬分之 2，降

幅五成，期交所亦配合調降手續費，降幅 16.7%，投保中心亦

將配合調降保護基金之提撥，以有效降低期貨商營業成本及

交易人交易成本。本年 4至 5月份之日均交易量亦較 2至 3

月份及第 1季分別增加 13.8%及 4.4%，故調降期交稅初步已

見到活絡我國期貨市場之成效，惟仍未達預期，期待期貨業

再繼續努力。 

二、爭取兩岸期貨業往來商機 

自從兩岸簽訂兩岸經濟合作架構協議(ECFA)後，本會一

直持續努力為期貨業者爭取在對岸的經營商機，本年 1月間
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於台北舉行的兩岸首次證券監理合作平台會議，大陸方面已

同意開放台資期貨中介機構投資大陸期貨公司，持股比率可

達 49%，將為期貨未來之業務發展，開展另一契機。 

三、 期交所加掛週到期之臺指選擇權契約 

週選擇權已於 101年 11月 14日上市交易，今年成交量

更呈現高度成長趨勢，對於活絡期貨市場，強化市場的成長

動能之成效已日見彰顯。另今年 7月 31日起，一週到期之小

型臺指期貨亦將上市，期以延續期貨市場的成長動能。 

四、 開放期貨商得以自有資金轉投資設立資訊公司 

基於擴展本國期貨商業務發展考量，在利益得回歸本國

期貨商之配套規範下，開放本國專營期貨商得在其淨值 10%

額度內，轉投資設立資訊公司，另該資訊公司得於大陸地區

或第三地區轉投資資訊事業。 

另外，我想再提一個重點，就是金融產業的發展，除了

興利外，亦應強調紀律，並落實消費者保護。期貨公會近幾

年來已充分發揮了市場自律組織的功能，並於 100年間國內

外期貨市場發生交易人大額違約、國際大型期貨商破產事件

中積極協助業者處理，保障交易人權益，也藉此等事件正視

到期貨自律相關風險管理有強化之必要，組成「期貨商風險

管理專案小組」，積極推動風險控管專案，完成期貨商風險

控管自律規範及內控作業機制之修正，並對期貨商從業人員

及交易人全面進行教育及宣導，將於今年 7 月 1 日開始實

施，讓我們看到期貨業者高度自律及健全期貨業發展的決

心，在在顯示公會身為自律組織的重要性。 

本人期許公會能繼續善盡業界自律組織的職責，以協助

政府促進金融產業的健全發展，使我國期貨市場更活絡、服

務更創新、管理更健全及營運更有效，本會亦將隨時關注市

場發展需求，傾聽業界的意見，持續調整期貨法令規範，以

協助期貨業發展業務，擴大期貨市場規模。 
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最後，本人預祝本屆會員大會及理監事之改選圓滿順

利，亦期望新任理事長及理監事能在未來三年帶領期貨業百

尺竿頭，業務蒸蒸日上，並敬祝各位貴賓及業界先進身體健

康、萬事如意。謝謝! 

 

 

 


